



Vivre avec Christ

JE M'APPROCHE

Colossiens 3:1-17 souligne quelque chose que Paul mentionne également dans d'autres épîtres (Éphésiens 4, Galates 5) : lorsque vous décidez de suivre Jésus, vous laissez derrière le vieil homme et revêtez le nouveau avec tous les traits de caractère positifs qui l'accompagnent. En résumé, si vous voulez vivre avec le Christ, vous rapprocher de lui et devenir davantage semblable à lui, cela signifie que l'amour doit être au cœur de tout ce que vous faites : «Mais par-dessus tout cela, revêtez-vous de l'amour, qui est le lien de la perfection» (v. 14). Le type d'amour dont nous parlons ici est l'*agapè*, le mot pour amour le plus souvent utilisé dans le Nouveau Testament. Cela signifie l'amour en action, ce n'est pas seulement un sentiment, c'est un amour actif et inconditionnel.

J'OBSERVE

Il n'est pas difficile de comprendre que nous devons nous traiter les uns les autres avec amour. Mais qu'est-ce que cela signifie concrètement ? Examinons de plus près les qualités (positives et négatives) évoquées par Paul. Nous nous concentrerons sur quelques traits de caractère mentionnés :

Colère et fureur: Même la personne la plus calme se met parfois en colère. La colère peut être justifiée ou non. Par exemple, nous pouvons nous mettre en colère parce que nous voyons de l'injustice dans le monde. Nous trouvons même le sujet de la colère de Dieu dans la Bible (par exemple Nombres 25:4; Jérémie 4:8; 12:13) et Jésus est également devenu furieux lorsqu'il a vu ce que les marchands et les changeurs d'argent faisaient dans le temple (Matthieu 21:12-13). Mais nous pouvons aussi être en colère contre les autres pour d'autres raisons (parfois justifiées et parfois non). Parfois, cela peut se manifester par une explosion d'émotion, une colère soudaine et intense (colère = *thymos* en grec, qui signifie aussi « fumée ») ou par une sorte de colère qui persiste longtemps et qui parfois ne fait qu'endommager davantage la situation et notre propre santé.

Grossièretés qui pourraient sortir de la bouche:

Ici, Paul rappelle aux chrétiens l'importance de se dire des choses bonnes et constructives les uns aux autres. Il le mentionne à nouveau au chapitre 4 : 'Que votre parole soit toujours pleine de grâce et assaisonnée de sel' (Colossiens 4:6). Paul croyait que les mots avaient un pouvoir pour le bien ou pour le mal. Ainsi, au lieu d'utiliser des mots pour rabaisser les gens, Paul encourage les Colossiens à utiliser leurs mots pour étendre la grâce à leurs auditeurs.

Mensonge: Les mensonges nuisent à la confiance dans une relation. Et s'il n'y a plus de confiance, il ne peut y avoir de paix, la paix que Paul souligne au verset 15. La paix, en grec *eirene*, signifie autre la paix, aussi le repos, l'harmonie et le silence. L'honnêteté dans les relations avec les autres nous aide à construire des liens solides et à maintenir la paix et l'harmonie.

Compassion: Il y a deux façons de sympathiser avec quelqu'un. Cela peut être purement cognitif, où vous pensez à ce qu'une personne pourrait traverser (vous essayez de l'imaginer) et ensuite vous essayez de faire quelque chose pour cette autre personne. Ou vous pouvez littéralement ressentir physiquement et mentalement la douleur que quelqu'un ressent. Il y a donc aussi un côté émotionnel à la compassion. C'est ce que Paul veut dire ici au verset 12. Le mot grec pour compassion, *oiktirmos*, fait référence à une forme profonde de sympathie, car il signifie littéralement 'avoir mal au ventre pour celui qui souffre'.

Humilité: Nous avons généralement besoin d'humilité, tout comme d'amour, pour être patient avec les autres, pour faire preuve d'empathie, pour pardonner et faire la paix, etc. C'est donc un trait de caractère très important que Paul mentionne indirectement quand, un peu plus tard (3:18-25), il appelle différents groupes de personnes : hommes, femmes, enfants et esclaves, à se servir les uns les autres.

Patience: Le type de patience dont Paul parle ici a à voir avec la persévérance, en particulier lorsque des problèmes surviennent. La patience est ici liée à l'apprentissage de la tolérance et du pardon mutuel (verset 13) comme le Seigneur l'a fait avec nous.

J'AHDERE

On parle très souvent d'amour aujourd'hui, combien de chansons, de films et de livres ont été écrits et fait autour de ce sujet ? Pourtant, même lorsque nous vivons avec Jésus, il est parfois si difficile de mettre l'amour en pratique.

- Suivre le Christ et revêtir l'homme nouveau a-t-il été pour vous un changement assez radical, quelque chose qui s'est produit plus ou moins du jour au lendemain (comme ce fut le cas pour Paul, par exemple), ou s'agit-il plutôt d'un processus (lent) de changement ?
- Se pourrait-il que le comportement chrétien découle naturellement de la relation avec Jésus ou faut-il constamment et consciemment se débarrasser de l'ancien et revêtir le nouveau ?
- Comment votre foi et votre chemin avec le Christ vous aident-elles dans vos relations avec les autres ?

JE PRIE

Seigneur, aide-nous à grandir dans nos faiblesses et à utiliser nos forces pour le bien. Et si je tombe, donne-moi le courage de me relever en prenant ta main tendue. Nous vous remercions pour l'exemple de Jésus et son amour inconditionnel pour nous. Amen.